

# 年頭のごあいさつ

佐世保市長 光武 顕



## 一年を振り返って

新年明けましておめでとうござい  
ます。ことしもまた市民の皆さまが  
ご家族おそろいで幸せな新春を迎え  
られたこととお喜び申し上げます。

さて、昨年の全国の景気は、年間  
を通じて順調に回復し、いざなぎ景  
気を抜く長期的な景況を呈したよう  
です。

しかしながら、残念なことにわが  
長崎県の有効求人倍率は全国でも低  
いランクに位置づけられ、依然とし  
て好感感には遠い状況にあります。  
地方の景気は国全体から二、三年

遅れて回復するというのが最近ま  
で日本経済の特徴でした。しかし、

本市においては、造船関連で一部に  
明るい兆しが見られるものの、総じ  
て回復基調とは言いがたい状況であ  
りました。さらに、国、地方におけ  
る財政の窮迫化に加え、三位一体の  
改革に伴う交付税の削減などにより、  
従来型の公共事業による景気回復は  
もはや期待できない状況にあります。

そうした厳しい中でも、本市の観  
光産業には、やや明るい展望が見え  
てきました。ハウステンボスでは昨  
年七月、愛知万博で人気を博した施  
設を「キララ」としてオープンしま  
したが、以来、入館者が顕著に増加  
しているとの嬉しい報告があり、さ  
らに多彩なイベントも計画されてい  
るようです。西海パールシーリゾー  
トも一昨年の西海国立公園指定五十  
周年を契機とした観光客の増加が昨  
年も継続しているとのことで、こと  
しも好調に推移することを願ってい  
ます。

ところで、本市は一昨年に市民意  
識調査を行い、「雇用」と「子ども・  
子育て」の分野に最も関心が高いも  
の、その対策を十分と感じていな  
いことなどが分かりました。新年に  
あたりこのことについて触れたいと  
思います。

## 企業立地奨励金制度の拡充

「雇用」の増大には企業そのものが  
増えなくてはなりません。また、新  
しいタイプのIT企業などを誘致し  
て経済を活性化させることも望まれ  
ています。このようなことから各地  
方自治体ではこれまでも企業誘致に  
懸命に取り組んできました。

一方、全国的には情報通信関連企  
業などが幅広く事業を展開していま  
す。本市が誇る「ジャパネットたか  
た」もその一つです。こうした中、長  
崎県が情報産業向け集積地「佐世保  
ニューテクノパーク」を新たに整備  
することが決まりました。予定では  
ことし四月に分譲が始まります。

本市はこのことを受け、昨年十月、  
これまでの市工場設置条例を全面的  
に改正して、対象の拡大、要件の緩  
和などを図り、より一層企業誘致に  
力を入れていくこととしました。雇  
用という面に限っても、これまで一

人につき十五万円であった雇用奨励  
金を五十万円に引き上げるなど、大  
幅な改正を行っています。市内企業  
の活性化を図るため、対象を既にあ  
る企業にも拡大していますので、是  
非活用していただきたいと思いを  
ます。

## 子ども子育て応援センターの新設

次に「子ども・子育て」について、  
本市の施策の一部を紹介します。

近年、子どもたちへの虐待が連日  
のように報道されています。本市に  
寄せられる子どもに関する相談も、  
育児や発達に関するものをはじめ、  
非行や不登校、虐待など、多様で複  
雑なものが多くなり、また、子育て  
に関する悩みごとをどこに相談して  
いいのか分からないなどのご意見も  
度々寄せられていました。

こうしたことから本市では、昨年  
四月、「子ども子育て応援センター」  
を新設し、保護者の皆さまが迷うこ  
となく、安心して相談ができ、複雑  
な相談ごとにも的確に対応できる体  
制を整えました。

これは従来からある家庭児童相談  
室の機能をさらに充実させたもので、  
新たに保健師、教育相談員、社会福  
祉士を配置したことで、きめ細かく  
さまざまな相談に応じることができ

るようになりました。市民の皆さま  
にお気軽にご相談いただき、子育て  
に関する悩みが少しでも軽くなるよ  
うに願っています。

## インフルエンザの予防接種

さらに本市では、昨年、子どもの  
健康な成育を願って、インフルエン  
ザの予防接種費用を助成(注)する  
新たな事業を始めました。これは、  
子ども一人当たり年間約六千円かか  
る接種費用を二千円となるようにし  
たもので、他市町村と比較しても特  
に手厚い内容となっております。

この予防接種は、高齢者対象の定  
期接種と異なり任意接種とされてい  
ますが、一人でも多くの子どもたち  
に予防接種を受けていただきたいと  
思います。

## 市職員の不祥事を省みて

最後になりましたが、市民の皆さま  
まに心からお詫びしなければならな  
いことがあります。昨年十一月に判  
明し、十二月定例市議会で決算議案  
の不認定の原因にもなった市職員の  
不正経理の問題です。理由はどうか  
は、公金を勝手に業者に預けたり、  
流用したりしたことは法令などを順  
守する立場にある公務員としてある

まじき行為です。そのうえ、誰にも  
とがめられることなく、今日まで見  
過ごされてきたことは、市民の皆さ  
まの信頼を著しく失墜させたものと  
して厳しく反省しなければなりません。  
この原稿を書く段階では全容が  
明らかになっていませんので、まだ  
責任の所在、重さを明確にできませ  
んが、最終的に市長の責任であるこ  
とは明白です。

このような不祥事を再び起こすこ  
とがないように、その対策を遅くと  
も私の任期が満了するまでには市民  
の皆さまにお示ししたいと思いを  
ます。このことが私の最後にして最大の責  
務であると深く決意いたしております。  
す。あらためてお詫び申し上げます。

社会のさまざまな変化に伴い、行  
政に求められるものも多様化、複雑  
化してきていますが、今後とも、市  
民の皆さまのニーズに的確にこたえ  
ることができるよう努めていきたいと  
思います。

どうかことし一年、市民の皆さま  
がお幸せでありますようお願いして  
新春のごあいさついたします。

### ●お尋ね

- 企業立地奨励金制度  
→市役所企業誘致推進室 (☎0956-24-1111)
- 子育て相談  
→市役所子ども子育て応援センター  
(☎0956-25-9705)
- インフルエンザ予防接種助成制度  
→保健所内・健康づくり課 (☎0956-24-1111)

注 助成対象者は、本市に住民票がある生後6カ月以上の乳児から小学6年生までの児童です。



▲子育て世代の皆さんと光武市長が意見を交わす「子育て座談会」



▲市役所2階に設置された「子ども子育て応援センター」



▲西海パールシーリゾートでの「九十島かき食うカキ祭りミニイベント」



▲ハウステンボスの新施設「kirara(キララ)」 ©ハウステンボス/J-9340

## 「市民のニーズに的確にこたえる行政」を目指して